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BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA DEL PLENO DEL EXCMO. 

CABILDO  INSULAR DE FUERTEVENTURA, CELEBRADA EL DIA 17 DE SEPTIEMBRE 

DE DOS MIL DIECIOCHO. 

 

PRESIDENTE: D. MARCIAL MORALES MARTÍN 

  

CONSEJEROS/AS:    Dª ROSA DELIA RODRÍGUEZ CLAVIJO 

   Dª NATALIA ÉVORA SOTO (Se incorpora en el punto 6º) 

   D. JOSÉ JUAN HERRERA MARTEL 

   D. ANDRÉS DÍAZ MATOSO 

   D. RAFAEL F. PÁEZ SANTANA 

   Dª MARÍA LUISA RAMOS MEDINA 

   D. JOSÉ ROQUE PÉREZ MARTÍN 

   Dª EDILIA PÉREZ GUERRA 

   D. JUAN JIMÉNEZ GONZÁLEZ (Se incorpora en el punto 2º) 

   D. BLAS ACOSTA CABRERA 

   D. JUAN ESTÁRICO QUINTANA,  

   D. YLENIA J. ALONSO VIERA  

   Dª YANIRA L. DOMÍNGUEZ HERRERA 

   Dª ÁGUEDA MONTELONGO GONZÁLEZ  

   D. FRANCISCO M. ARTILES SÁNCHEZ 

   D. CLAUDIO GUTIÉRREZ VERA 

   D. ANDRÉS BRIANSÓ CÁRCAMO 

   D. GUSTAVO GARCÍA SUÁREZ  

   Dª SILVIA PEIXOTO GALLEGO  

   D. ALEJANDRO J. JORGE MORENO  

   Dª LIDIA ESTHER JAIME ROGER 

   D. FERNANDO MÉNDEZ RAMOS  

 

SECRETARIO GENERAL: D. MIGUEL A. RODRÍGUEZ MARTÍNEZ. 

  
En Puerto del Rosario, Provincia de Las Palmas, siendo las diecisiete horas del día diecisiete de 

septiembre de dos mil dieciocho, se reúne el Pleno del Excmo. Cabildo Insular de Fuerteventura, en el 

Salón de Actos de la Casa Palacio Insular, bajo la Presidencia del Ilmo. Sr. Presidente, D. Marcial 

Morales Martín, concurriendo los/as., Consejeros/as arriba reseñados y asistidos del Sr. Secretario 

General, D. Miguel A. Rodríguez Martínez, y de la Sra. Interventora Accidental, Dª Mª Dolores 

Miranda López, al objeto de celebrar sesión ordinaria convocada para este día y realizada en primera 

convocatoria.  
 

ORDEN DEL DÍA 

 

1.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE LOS BORRADORES DE LAS ACTAS DE LAS 

SESIONES DE FECHAS: 23/07/2018 (EXTRAORDINARIA) Y 23/07/2018 (ORDINARIA). 

 
 D. Alejandro Jorge Moreno: plantea una cuestión de orden: el Partido Popular aporta 3 

mociones y su límite es 2. 
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 A requerimiento del Sr. Presidente, el Portavoz del grupo Popular, D. Claudio Gutiérrez Vera, 

retira la 3ª moción relativa a la estación de guaguas de Morro Jable. 

 

 Dª Águeda Montelongo González: en el acta sometida a aprobación, de fecha 23/07/2018, se 

hace constar la petición referida a su grupo, y el acta dice “se mandata”. Entiende que no se cumple el 

mandato de emisión de informe jurídico. 

 El Sr. Presidente indica que se emitirá por los Servicios Jurídicos.  

 

 Dada cuenta de los borradores de las actas de las sesiones de fechas: 23/07/2018 

(extraordinaria), y 23/07/2018 (ordinaria), fueron aprobadas por unanimidad. 

 

 2.- MUTACIÓN DEMANIAL SUBJETIVA EXTERNA DE LOS 6 VEHÍCULOS ELÉCTRICOS 

A LOS AYUNTAMIENTOS DE FUERTEVENTURA. ACUERDOS QUE PROCEDAN.  

 

 D. José Juan Herrera Martel explica la propuesta. 

 

 INTERVENCIONES: 

 
 D. Andrés Briansó Cárcamo: en Betancuria no hay punto de recarga. No se explica la 

finalidad de la cesión ni el servicio al que se adscribe. Parece un mero regalo y no lo apoyan.  

 

 D. José Juan Herrera Martel: el punto de Betancuria ya está previsto y se puede recargar en 

la propia cochera. También está previsto para El Cotillo. El Ayuntamiento decidirá el uso.  

 

 D. Alejandro Jorge Moreno: en los Presupuestos Generales del Estado se consignan más de 3 

millones de euros para la isla de Fuerteventura con destino a energía limpia, y pregunta si se han 

tramitado los convenios necesarios para movilidad sostenible.  

 

 D. José Juan Herrera Martel: se ha asesorado a los Ayuntamientos.  

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

  

Visto el informe de la Técnico Responsable de Patrimonio Económico, Dª Lucía de León 

Hernández, de fecha 24 de agosto de 2018. 

 

Vista la propuesta de la Presidencia, de fecha 31 de agosto de 2018. 

 

El Pleno de la Corporación, 19 votos a favor (8 del grupo político Coalición Canaria, 5 del 

grupo político PSOE, 3 del grupo político Partido Popular, y 3 del Grupo Mixto: NC-IF/PPM), y 3 

abstenciones (del grupo político Podemos), ACUERDA: 

 

Primero: Aprobar la mutación demanial subjetiva externa de los seis vehículos identificados 

como: Vehículo turismo KIA SOUL Blanco, matrícula 9625 KLM, Vehículo turismo KIA SOUL 

Blanco, matrícula 9630 KLM, Vehículo turismo KIA SOUL Blanco, matrícula 9633 KLM, Vehículo 

turismo KIA SOUL Blanco, matrícula 9627 KLM, Vehículo turismo KIA SOUL Blanco, matrícula 

9620 KLM, Vehículo turismo KIA SOUL Blanco, matrícula 9628 KLM, desafectándolos del dominio 
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público insular, pasando mediante mutación demanial de conformidad con la legislación de  patrimonio 

autonómica al dominio público municipal.  

 
Segundo: Aprobar la mutación demanial subjetiva externa de los seis vehículos señalados del  

siguiente modo: 

1. Nº de Bien 18.285- Vehículo turismo KIA SOUL Blanco, matrícula 9625 KLM al Ayuntamiento de 

Antigua 

2. Nº de Bien 18.286- Vehículo turismo KIA SOUL Blanco, matrícula 9630 KLM al Ayuntamiento de 

Puerto del Rosario 

3. Nº de Bien 18.287- Vehículo turismo KIA SOUL Blanco, matrícula 9633 KLM al Ayuntamiento de La 

Oliva 

4. Nº de Bien 18.288- Vehículo turismo KIA SOUL Blanco, matrícula 9627 KLM al Ayuntamiento de 

Tuineje 

5. Nº de Bien 18.289- Vehículo turismo KIA SOUL Blanco, matrícula 9620 KLM al Ayuntamiento de 

Betancuria 

6. Nº de Bien 18.290- Vehículo turismo KIA SOUL Blanco, matrícula 9628 KLM al Ayuntamiento de 

Pájara  

 
Tercero: La efectividad de la mutación requerirá la aceptación del receptor, con formalización 

de un acta de entrega y recepción con intervención de las consejerías u organismos públicos interesados 

en la misma.  

 

Cuarto: Dar traslado al Servicio de Presupuestos para que se practique la alteración 

correspondiente en el GPA, así como al Servicio de Intervención para que a su vez practique las 

operaciones contables correspondientes. 

 

3.- CONCESIÓN DE LOS PREMIOS DE EMBELLECIMIENTO FUERTEVENTURA TE 

QUEREMOS BONITA EN LA MODALIDAD “ENTORNO BIOSFERA” AL MOLINO DE 

LAJARES PROPIEDAD DE Dª MARISOL MARTÍN, Y EN LA MODALIDAD 

“PUEBLOS/BARRIOS BIOSFERA” A LA ASOCIACIÓN DE VECINOS MONTAÑA DEL 

CUERVO, DEL BARRIO PANCHITO RAMOS EN TUINEJE. ACUERDOS QUE PROCEDAN. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 
 Vista la propuesta del Sr. Presidente, D. Marcial Morales Martín, de fecha 7 de septiembre de 

2018. 

 

 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos/as., los/as., Sres./as., Consejeros/as., 

miembros asistentes, ACUERDA: 

 

 PRIMERO. Conceder el Premio de Embellecimiento Fuerteventura Te Queremos Bonita, en la 

modalidad “Entornos Biosfera”, al MOLINO DE LAJARES, propiedad de Dª Marisol Martín. 

 

 SEGUNDO. Conceder el Premio de Embellecimiento Fuerteventura Te Queremos Bonita, en la 

modalidad “Pueblos/Barrios Biosfera”, a la ASOCIACIÓN DE VECINOS MONTAÑA DEL 

CUERVO, del Barrio Panchito Ramos, en Tuineje.  
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 TERCERO. Ordenar su publicación en el Boletín Oficial de La Provincia de Las Palmas.  

 

4.- DESIGNACIÓN DE D. ADOLFO PERDOMO HERNÁNDEZ COMO MIEMBRO DEL 

CONSEJO INSULAR DE AGUAS DE FUERTEVENTURA (R.E.  27312, DE 05/09/2018). 

ACUERDOS QUE PROCEDAN.  

 

 INTERVENCIONES: 

 
 Dª Águeda Montelongo González: destaca la labor de D. Álvaro García, que debería ser 

reconocida en este acto. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 Visto el escrito del Portavoz del Grupo Socialista en el Cabildo de Fuerteventura, D. Blas 

Acosta Cabrera, de fecha 4 de septiembre de 2018 (R.E. nº 27312, de fecha 05/09/2018). 

 

 El Pleno de la Corporación, por 17 votos a favor (8 del grupo político Coalición Canaria, 5 del 

grupo político PSOE, 3 del grupo político Podemos, y 1 de Dª Águeda Montelongo González, del grupo 

político Partido Popular), y 5 abstenciones (2 del grupo político Partido Popular: D. Claudio Gutiérrez 

Vera, y D. Francisco M. Artiles Sánchez; y 3 del grupo Mixto: NC-IF/PPM), ACUERDA: 

 
 La designación de D. Adolfo Perdomo Hernández, como miembro del Consejo Insular de 

Aguas de Fuerteventura. 

 

5.- TOMAR CONOCIMIENTO DE LA SENTENCIA DICTADA DE FECHA 19 DE 

DICIEMBRE DE 2017 POR EL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA, EN EL RECURSO DE 

APELACIÓN INTERPUESTO POR LA ADMINISTRACIÓN GENERAL DEL ESTADO 

CONTRA LA SENTENCIA DICTADA POR EL JUZGADO DE LO CONTENCIOSO 

ADMINISTRATIVO Nº 2 Y LLEVADA A SU DEBIDO CUMPLIMIENTO Y EFECTO, EN 

VIRTUD DE LA CUAL SE DECRETÓ LA NULIDAD DEL ACUERDO DE PLENO DE 3 DE 

OCTUBRE DE 2016 RELATIVO AL IZADO, EXPOSICIÓN PÚBLICA Y CHARLA EN 

TORNO A LA BANDERA LLAMADA “TRICOLOR, CON SIETE ESTRELLAS VERDES”.  

 

 INTERVENCIONES:  

 

 D. Alejandro Jorge Moreno: en consonancia con la sentencia, el próximo día 22 de octubre 

debe celebrarse el acto correspondiente.  

 

 Vista la Sentencia dictada el 19 de diciembre de 2017. 

 

 Vista la propuesta de la Jefa del Servicio Jurídico-Vicesecretaria, Dª Mª Mercedes Contreras 

Fernández, de fecha 17 de julio de 2018. 

 

 El Pleno de la Corporación toma conocimiento de la sentencia dictada, de fecha 19/12/2017, 

por el Tribunal Superior de Justicia, en el recurso de apelación interpuesto por la Administración 

General del Estado contra la sentencia dictada por el Juzgado de lo Contencioso Administrativo nº 2 y 

llevada a su debido cumplimiento y efecto, en virtud de la cual se decretó la nulidad del acuerdo del 
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Pleno de fecha 3 de octubre de 2016, relativo al izado, exposición pública y charla, en torno a la bandera 

llamada “tricolor, con siete estrellas verdes”. 

 Se dé traslado del acuerdo al Tribunal Superior de Justicia, Juzgado de lo Contencioso-

Administrativo nº 2 de Las Palmas de Gran Canaria, a los efectos que procedan.  

 

6.- MOCIÓN PRESENTADA POR D. CLAUDIO GUTIÉRREZ VERA, PORTAVOZ DEL 

GRUPO POLÍTICO PARTIDO POPULAR (R.E. Nº 27231 DE 04/09/2018) RELATIVA A LA 

APERTURA DE LA CARRETERA FV10 A SU PASO POR LAS DUNAS DE CORRALEJO Y 

LA FINALIZACIÓN DEL TRAMO CALDERETA-PUERTO DEL ROSARIO Y EL 

SEMIENLACE DE PARQUE HOLANDÉS Y LA CALETA. ACUERDOS QUE PROCEDAN.  
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 INTERVENCIONES: 

 

 D. Claudio Gutiérrez Vera.  Explica la moción. Reconoce el trabajo de los vecinos de La 

Caleta y Parque Holandés en defensa del interés común.  

 

 D. Alejandro Jorge Moreno. También reconoce el trabajo de los vecinos con los que se 

reunieron. Expone la cronología de los hechos. Destaca que la elaboración de un estudio 

socioeconómico fue una excusa y que ese estudio ni siquiera es vinculante. La carretera no podía 

cerrarse para la filmación de una película. Consideran que no hay expediente del estudio 

socioeconómico. Critica que no se hubiese aceptado por la Presidencia la solicitud de reunión con todos 

los grupos.  

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo: exigen la reapertura de la carretera de las Dunas no renunciando 

al objetivo de preservar las Dunas. Se ha perjudicado a la población. El cierre no se hace cumpliendo los 

requisitos del PRUG. Es necesario el enlace de Parque Holandés con la autovía. Se han reunido con los 

vecinos y a pesar de partir de posturas diferentes, coinciden en priorizar la protección de las dunas, 

garantizar el uso público y que se ejecute el enlace. El cierre debe estar vinculado a cuestiones 

medioambientales y no a otros intereses. 

 

 D. Claudio Gutiérrez Vera: debe aclararse que si se hace el enlace de Parque Holandés quién 

asume el asfaltado del camino. A su vez modifica los apartados 1, 2 y 3 de su moción sustituyendo la 

palabra “instar” por “el Cabildo de Fuerteventura se compromete a ……” 

 

 El grupo político Podemos plantea una enmienda, procedente de la Asociación de Vecinos 

Parque Holandés y La Caleta. 

 

 D. Blas Acosta Cabrera: no se puede mezclar el PRUG con el informe ambiental, con el 

trazado de la carretera.  

 

 Dª Edilia Pérez Guerra: la exposición de motivos de la moción contiene múltiples 

incongruencias. La providencia de inicio del expediente ya planteó ambas cuestiones: filmación y 

cierre. Una filmación es de interés general y puede justificar el cierre de una carretera como pasó con el 

Puente de Silva, en Gran Canaria. Se buscaba evitar cerrar 2 veces la carretera.  

En el año 2011 el Pleno ya solicitó el enlace de Parque Holandés y lo reiteró en enero de 2017. 

En la actualidad el Gobierno de Canarias ve viable el citado enlace.  

La repercusión económica de la película en Fuerteventura es espectacular y positiva e incide en 

múltiples sectores. 

 

 - (En este punto se ausenta Dª Mª Dolores Miranda López, Interventora Accidental) - 

 

 D. Alejandro Jorge Moreno: pregunta nuevamente dónde está el expediente del estudio. 

Apuestan por la industria cinematográfica pero garantizando el respeto a los vecinos y al medio 

ambiente. 

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo: la percepción de la población sobre las repercusiones de la 

filmación, no son tan positivas. Algunas de las propuestas del Partido Popular pueden ser ilegales, pues 

condicionan la revisión del PRUG a un determinado fin o sentido.  
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Piden un receso para consensuar la propuesta. 

 

D. Claudio Gutiérrez Vera: el problema es que consideran que se ha engañado a la población. 

El cierre de la carretera perjudica a los intereses de toda la isla.  

 

D. Blas Acosta Cabrera: el grupo Socialista va a trabajar para que se mantenga abierta la 

carretera. 

La Declaración de impacto estableció el cierre de la carretera y el grupo de gobierno intentará 

su modificación.  

 

Dª Edilia Pérez Guerra: en el expediente figuran los 3 presupuestos para elaborar el estudio, 

que finalmente hará EDEI Consultores. La filmación es una oportunidad para anticiparse al cierre 

obligatorio de la carretera. Están de acuerdo en impulsar el semienlace y la licitación del tramo a Puerto 

del Rosario y que la carretera siga abierta. El apartado 3 debería eliminarse. 

 

VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

El Pleno de la Corporación, por 20 votos a favor (9 del grupo político Coalición Canaria, 5 del 

grupo político PSOE, 3 del grupo político Partido Popular, 3 del grupo Mixto: NC-IF/PPM), y 3 votos 

en contra (del grupo político Podemos), ACUERDA: 

 

1º) El Cabildo de Fuerteventura se compromete a seguir realizando los informes técnicos y 

medioambientales que actualicen la Declaración de impacto ambiental, aprobada por la Comisión de 

Ordenación del Territorio y Medioambiente de Canarias en sesión celebrada el 10 de octubre de 2005, 

con la única finalidad de garantizar la protección de las Dunas de Corralejo, así como su acceso y 

disfrute de forma pública. 

 

2º) El Cabildo de Fuerteventura se compromete a seguir realizando los informes técnicos y 

medioambientales que avalen la modificación de la Declaración de Impacto Ambiental, aprobada por la 

Comisión de Ordenación del Territorio y Medio Ambiente de Canarias, en sesión celebrada el 10 de 

octubre de 2005, así como las medidas preventivas, correctoras y compensatorias adecuadas para evitar 

el cierre definitivo de la FV-1 a su paso por el Parque Natural Dunas de Corralejo.  

 

3º) El Cabildo de Fuerteventura se compromete a  que, en la modificación de los estudios o documento 

previo con objeto de proceder a la revisión o revisión parcial del Plan Rector de Uso y Gestión del 

Parque Natural de Corralejo, aprobado por acuerdo plenario el 9 de octubre de 2016, se fijen medidas 

correctoras para la conservación del parque natural al objeto de mantener abierta al tráfico la carretera 

FV-1. 

 

4º) Instar al Gobierno de Canarias a que de forma inmediata proceda a la licitación del tramo Caldereta-

Puerto del Rosario que ya cuenta con una ficha financiera de 16.7 millones de euros, para el ejercicio 

2018, en los Presupuestos Generales de la Comunidad Autónoma de Canarias.  

 

5º) Instar al Gobierno de Canarias a que se dote presupuestariamente el semienlace con Parque 

Holandés y La Caleta y que, de forma urgente, salgan a licitación las obras. 
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 - (En este punto se ausentan los Sres. Consejeros, D. José Juan Herrera Martel (CC), y D. 

Fernando Méndez Ramos (PPM-Mixto) - 

        
7.- PROPUESTA DE RESOLUCIÓN PRESENTADA POR D. ALEJANDRO JORGE 

MORENO, CONSEJERO DE NUEVA CANARIAS, INTEGRANTE DEL GRUPO MIXTO (R.E. 

Nº 27249, DE 04/09/2018) RELATIVA A LA SUPRESIÓN DEL PUNTO Nº 3 DE LAS BASES 

ESPECÍFICAS PARA LA CONCESIÓN DE BECAS DE FORMACIÓN PRÁCTICA PARA 

ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS Y DE CICLOS FORMATIVOS SUPERIORES DE LA 

ISLA DE FUERTEVENTURA. ACUERDOS QUE PROCEDAN.  
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 INTERVENCIONES: 

 

 D. Alejandro Jorge Moreno explica la moción. 

 

 Señala que D. Juan Jiménez González ya le indicó que su Consejería trabaja en esa línea y por 

ello ofrece modificar la moción en los siguientes términos: “acuerda respaldar el trabajo con la 

Consejería para suprimir el punto nº 3 de las bases específicas para la concesión de Becas de 

Formación práctica para estudiantes universitarios y de ciclos formativos superiores de la isla de 
Fuerteventura”. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos/as., los/as., Sres./as., Consejeros/as., 

miembros asistentes, ACUERDA: 

 

 Respaldar el trabajo con la Consejería de Educación de esta Corporación, para suprimir el punto 

nº 3 de las bases específicas para la concesión de Becas de Formación práctica para estudiantes 

universitarios y de ciclos formativos superiores de la isla de Fuerteventura”. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Secretaría General: P/O-17.09.2018  

MARM/mpc  

 

14 

 

8.- MOCIÓN PRESENTADA POR D. ALEJANDRO JORGE MORENO, CONSEJERO DE 

NUEVA CANARIAS, INTEGRANTE DEL GRUPO MIXTO (R.E. Nº 28035, DE 10/09/2018), 

RELATIVA AL APOYO DE LAS INICIATIVAS QUE SE IMPULSEN DESDE LA 

DELEGACIÓN DE AJEDREZ DE FUERTEVENTURA, A FIN DE RECUPERAR ESTE 

DEPORTE EN LA ISLA. ACUERDOS QUE PROCEDAN.  
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 - (En este punto se reincorporan, D. José Juan Herrera Martel, y D. Fernando Méndez Ramos) - 

 

 INTERVENCIONES: 

 
 D. Alejandro Jorge Moreno explica la moción. 

 Aceptaría retirar el punto nº 3 de la moción porque el Gobierno ha cancelado su iniciativa. 

 En el punto nº 2 se podría añadir una referencia a los deportes tradicionales o cambiar 

“priorizar” por “reforzar”. 

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo: apoyan los cambios propuestos. 

 

 D. Francisco M. Artiles Sánchez: separarían el ajedrez del tema de los videojuegos. 

 

 D. Andrés Díaz Matoso: propone la siguiente enmienda: 

 

1º) “acuerda continuar apoyando las iniciativas”. 

 

2º) “Impulsar el ajedrez y todos los deportes en los Centros educativos del Archipiélago”. 

 

3º) Eliminaría los puntos 3º y 4º. 

 

 Se apoya la enmienda propuesta por D. Andrés Díaz Matoso. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 
 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos/as., los/as., Sres./as., Consejeros/as., 

miembros asistentes, ACUERDA: 

 
1º) Continuar apoyando las iniciativas que se impulsen desde la Delegación de Ajedrez de 

Fuerteventura, a fin de recuperar este deporte en la isla.  

 

2º) Instar al Gobierno de Canarias a impulsar el ajedrez y todos los deportes en los Centros educativos 

del Archipiélago.  

 

9.- MOCIÓN PRESENTADA POR D. ANDRÉS BRIANSÓ CÁRCAMO, PORTAVOZ DEL 

GRUPO POLÍTICO PODEMOS, RELATIVA A PROMOCIÓN DE LA ARTESANÍA 

MAJORERA Y CANARIA. ACUERDOS QUE PROCEDAN.  
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 INTERVENCIONES: 

 

 D. Gustavo García Suárez señala que retira la moción. 

 

10.- PROPUESTA DE RESOLUCIÓN PRESENTADA POR D. CLAUDIO GUTIÉRREZ VERA, 

PORTAVOZ DEL GRUPO POLÍTICO PARTIDO POPULAR (R.E. Nº 28.150, DE 11/09/2018) 

RELATIVA A LA GERENCIA DEL CONSORCIO DE ABASTECIMIENTO DE AGUAS DE 

FUERTEVENTURA. ACUERDOS QUE PROCEDAN.  

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Secretaría General: P/O-17.09.2018  

MARM/mpc  

 

25 

 

 
 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Secretaría General: P/O-17.09.2018  

MARM/mpc  

 

26 

 

 
 

 
 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Secretaría General: P/O-17.09.2018  

MARM/mpc  

 

27 

 

 
 

 INTERVENCIONES: 

 

 D. Claudio Gutiérrez Vera explica la moción y la modifican, en los siguientes términos: 1º) 

“agilizar la cobertura de la vacante de Gerente capacitado, profesional e independiente, capaz de 

gestionar y solucionar los problemas de cortes de agua de Fuerteventura”. 

 

 D. Alejandro Jorge Moreno: es un tema fundamental y se deberían aprovechar los fondos del 

FDCAN. 

 

 D. Andrés Díaz Matoso: se ha abierto un proceso selectivo que ha quedado vacante 2 veces. 

Se planteó una modificación estatutaria para cubrir la plaza con contrato de alta dirección. Desde el 

inicio se planteó un plan estratégico que ha sido elaborado y están también en marcha varios proyectos. 

No tiene sentido crear una mesa de seguimiento, pues en la Junta están representados todos los 

Ayuntamientos.  

 

 -  (En este punto se ausenta D. Francisco M. Artiles Sánchez) - 

 

 D. Claudio Gutiérrez Vera: mantienen la moción con las aportaciones de D. Alejandro Jorge 

Moreno, de NC-IF. 
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 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 El Pleno de la Corporación, por 6 votos a favor (2 del grupo político Partido Popular: Dª 

Águeda Montelongo González, y D. Claudio Gutiérrez Vera; 3 del grupo político Podemos, y 1 de D. 

Alejandro Jorge Moreno, de NC-IF), 14 votos en contra (9 del grupo político Coalición Canaria, y 5 del 

grupo político PSOE), y 2 abstenciones (de Dª Lidia E. Jaime Moreno, y de D. Fernando Méndez 

Ramos, de PPM), ACUERDA: 

 

 Desestimar la moción. 

 

 11.- MOCIÓN PRESENTADA POR D. CLAUDIO GUTIÉRREZ VERA, PORTAVOZ 

DEL GRUPO POLÍTICO PARTIDO POPULAR (R.E. 28.153, DE 11/09/2018) RELATIVA A LA 

REHABILITACIÓN, SEGURIDAD Y USO DE LA ESTACIÓN DE GUAGUAS DE MORRO 

JABLE. ACUERDOS QUE PROCEDAN. 

 
 Se retira la moción. 

 

12.- SOLICITUD DE COMPARECENCIA PRESENTADA POR D. ANDRÉS BRIANSÓ 

CÁRCAMO, PORTAVOZ DEL GRUPO POLÍTICO PODEMOS, RELATIVA AL 

HERMANAMIENTO CON EL  MUNICIPIO DE VERÓN EN PUNTA CANA. 
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 INTERVENCIONES: 

 
 D. Gustavo García Suárez explica la propuesta de comparecencia. 

 Destaca que a todo hermanamiento debe preceder una fase de negociación y deben existir unos 

vínculos previos. Este municipio no existía hasta 2006. Quieren conocer las circunstancias que 

justifican tal actuación.  

 

 - (En este punto se ausenta D. Andrés Díaz Matoso) - 

 

 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos/as., los/as., Sres./as., Consejeros/as., 

miembros asistentes, ACUERDA: 

 

 Aprobar la comparecencia, que será debatida en el próximo Pleno que se celebre. 

 

13.- DAR CUENTA DE LOS DECRETOS DE LA PRESIDENCIA Y DE LAS RESOLUCIONES 

DE SUS CONSEJEROS DE ÁREA, DEL Nº 2.281 DE FECHA 18/06/2018 AL Nº 3.320 DE 

FECHA 06/09/2018. 

 

 Dada cuenta de los Decretos de la Presidencia y de las Resoluciones de sus Consejeros de Área, 

del nº 2.281 de fecha 18/06/2018, al nº 3.320 de fecha 06/09/2018. 

 

 Los Sres./as., Consejeros/as., miembros asistentes, se dan por enterados.  

 

14.- ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA.  

 

 No se formulan. 

 

15.- ASUNTOS DE URGENCIA. 

 

 a) Propuesta de modificación de la plantilla del Excmo. Cabildo Insular de Fuerteventura 

para el ejercicio 2018. 

 

 D. Juan Jiménez González explica que la urgencia se justifica porque el expediente ya había 

sido dictaminado por la Comisión Informativa correspondiente, pero no se incluyó en el orden del día 

del Pleno. 

 

 Sometida a votación la urgencia: el Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos/as., 

los/as., Sres./as., Consejeros/as., miembros asistentes, ACUERDA ratificar la urgencia, y pasar a debatir 

el expediente. 

 

 INTERVENCIONES:  

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo: los representantes de los trabajadores se quejan de la falta de 

información y que eso es habitual. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 
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Vista la propuesta de modificación de la Plantilla del Excmo. Cabildo Insular de 

Fuerteventura para el ejercicio 2018, del Jefe de Servicio de Gestión Presupuestaria, D. Miguel A. 

Socorro Perdomo, de fecha 13 de agosto de 2018. 
 

El Pleno de la Corporación, por 17 votos a favor (9 del grupo político Coalición Canaria, 5 del 

grupo político PSOE, 3 del grupo Mixto: NC-IF/PPM,), y 5 abstenciones (3 del grupo político Podemos, 

y 2 del grupo político Partido Popular, Dª Águeda Montelongo González, y D. Claudio Gutiérrez Vera), 

ACUERDA: 

 
Primero.- Modificar en el expediente del Presupuesto General del Cabildo de Fuerteventura 

para el ejercicio 2018 aprobado por Acuerdo plenario de fecha 29 de enero de 2018 y publicado en el 

Boletín Oficial de la Provincia de Las Palmas nº 15 de fecha 2 de febrero de 2018 la plantilla del 

Excmo. Cabildo de Fuerteventura para 2018, en los siguientes términos, manteniéndose el resto del 

acuerdo en idénticos términos: 

 

1.-En el apartado de funcionarios: 

 Donde dice: 

I.  PLAZAS DE FUNCIONARIOS. 

 

Subescala Servicios Especiales 

  Clase: Cometidos Especiales 

  Categoría: Técnico Medio 

Grupo A 

Subgrupo A2  

Número de 

Plazas 

Denominación 

6 Técnico Medios 

Subescala Servicios Especiales 

  Clase: Cometidos Especiales 

  Categoría: Oficial 1º 

Grupo C 

Subgrupo C2              

Número de 

Plazas 

Denominación 

2 

11 

Soldador 

                                         Chófer 

Debe decir: 

I.  PLAZAS DE FUNCIONARIOS. 

 

Subescala Servicios Especiales 

  Clase: Cometidos Especiales 

  Categoría: Técnico Medio 

Grupo A 

Subgrupo A2  

Número de Denominación 
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Plazas 

5 Técnico Medios 

  Clase: Técnico Medio 

  Categoría: Técnico Medio 

Grupo A 

Subgrupo A2  

Número de 

Plazas 

Denominación 

13 

 

Trabajador/a Social 

 

Subescala Servicios Especiales 

  Clase: Cometidos Especiales 

  Categoría: Oficial 1º 

Grupo C 

Subgrupo C2  

     

Número de 

Plazas 

Denominación 

1 

10 

Soldador 

Chófer 

2.-En el apartado de personal laboral fijo, crear:  

I. PLANTILLA DE PERSONAL LABORAL FIJO. 

Grupo C 

Subgrupo C2 

Número de 

Plazas 

                                  Denominación 

                   1                                             Oficial Electromecánico 

                   1                                                         Chófer 

 

Segundo.- Exponer al público por un espacio de quince días hábiles, contados a partir del 

siguiente al de la inserción del anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia de Las Palmas. En caso de 

no haber reclamaciones se entenderá definitivamente aprobado, debiéndose insertar anuncio con la 

modificación efectuada. 

 

b) Expediente de Modificación de Créditos nº 33/2018 

 

 D. Rafael F. Páez Santana explica la urgencia: se trata de aprovechar los excedentes 

detectados con ocasión de la ejecución presupuestaria en el área de agricultura, ganadería y pesca.  

 

 Sometida a votación la urgencia: el Pleno de la Corporación, por 17 votos a favor (9 del 

grupo político Coalición Canaria, 5 del grupo político PSOE, 2 del grupo político Partido Popular, y 2 

del grupo Mixto: PPM: Dª Lidia E. Jaime Roger, y D. Fernando Méndez Ramos), y 4 abstenciones (3 

del grupo político Podemos, y 1 de D. Alejandro Jorge Moreno: de NC-IF), ACUERDA ratificar la 

urgencia, y pasar a tratar el expediente.   
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 INTERVENCIONES: 

 
 D. Claudio Gutiérrez Vera: no apoyan la propuesta porque estos colectivos deberían estar 

atendidos desde el inicio. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 
Visto el informe propuesta del Jefe de Servicio de Gestión Presupuestaria, D, Miguel A. 

Socorro Perdomo, de fecha 10 de septiembre de 2018. 

 

Vistos los informes de la Interventora Accidental, D. Mª. Dolores Miranda López, de fecha 12 

de septiembre de 2018. 

 

El Pleno de la Corporación, por 17 votos a favor (9 del grupo político Coalición Canaria, 5 del 

grupo político PSOE y 3 del grupo Mixto: NC-IF/PPM), y 5 abstenciones (2 del grupo político Partido 

Popular: Dª Águeda Montelongo González, y D. Claudio Gutiérrez Vera; y 3 del grupo político 

Podemos), ACUERDA: 

 

Primero.- Dar de baja a las partidas presupuestarias que se detallan en el expediente de 

modificación de créditos nº 33/2018, por importe de ciento ochenta y ocho mil euros (188.000,00 €). 

 

Segundo.- Aprobar el expediente de modificación de créditos nº 33/2018 del Presupuesto 

General del Cabildo Insular de Fuerteventura 2018, cuyo resumen es el siguiente: 

 
ESTADO DE GASTOS 

 

BAJAS POR ANULACIÓN   

Capítulo IV: Transferencias corrientes -8.000,00 € 

Capítulo VI: Inversiones Reales -180.000,00 € 

Total Bajas por anulación -188.000,00 € 

 

SUPLEMENTOS DE CREDITOS 

Capítulo II: Gastos en bienes corrientes y servicios 59.000,00 € 

Capítulo IV: Transferencias corrientes 87.000,00 € 

Total Suplementos de Créditos 146.000,00 € 

 
 

CREDITOS EXTRAORDINARIOS 

Capítulo IV: Transferencias corrientes 4.000,00 € 

Capítulo VII Transferencias de capital 38.000,00 € 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Secretaría General: P/O-17.09.2018  

MARM/mpc  

 

33 

 

 
 

Total Créditos Extraordinarios                                          42.000,00 € 
 

TOTAL ESTADO DE GASTOS                        _____    __               0,00 € 

 
 

Tercero.- Exponer al público por un espacio de quince días hábiles, contados a partir del 

siguiente al de la inserción del anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia de Las Palmas. En caso de 

no haber reclamaciones se entenderá definitivamente aprobado, debiéndose insertar anuncio con un 

resumen del mismo a nivel de capítulos. 

 

16.- RUEGOS Y PREGUNTAS.  

 
 Dª Silvia Peixoto Gallego formula el ruego de que en relación con la subvención a la campaña 

de esterilización de gatos, transferida al Colegio de Veterinarios, debería contarse con la colaboración 

de los voluntarios y protectoras que han venido llevando a cabo esta labor de forma altruista y con sus 

propios medios. 

 

(Formula la siguiente pregunta por escrito (se inserta): 
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 Dª Águeda Montelongo González. Ruega que el Sr. Presidente comparezca por propia 

iniciativa para explicar los perjuicios que el cierre de la carretera ha ocasionado, y explique la 

propuesta de enlace y no semienlace. 

 

 D. Alejandro Jorge Moreno: se ha pedido una reunión, solicitada por 218 cazadores, y 

debería aceptarse.  

Respecto al Puertito de La Cruz, ruega que se lleve a cabo un estudio técnico, ya que el 

refugio pesquero que se acondicionó hace años debería modificarse para habilitar la playa y la zona 

de baño.  

 A continuación se dirige a D. José Juan Herrera Martel y le pide una respuesta más 

directa en  relación con la pregunta formulada respecto del programa de dinamización de cruceros, 

ya que considera que no se ha contestado 

 

 D. Claudio Gutiérrez Vera formula las siguientes preguntas: 

 

-  ¿Qué actuaciones se prevén en la estación de guaguas de Morro Jable para revertir la situación? 

 

- ¿qué motivos hay para que no se concedieran los permisos necesarios para la celebración de la  

Carrera “Bentagua”, en los municipios de Betancuria y Antigua. 

 

- ¿Cuántos puntos de recarga eléctrica se prevén ejecutar antes de final de legislatura, y dónde? 

 

- Respecto del Plan de forrajeras y de regadío, cuál será su implantación al final de legislatura? 

 

A continuación se insertan las preguntas presentadas por escrito: 
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 Se insertan las respuestas solicitadas por los/as., Sres./as. Consejeros/as., 
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            Fin de la sesión.- Y sin más asuntos que tratar, el Sr. Presidente clausura la sesión, siendo  las 

diecinueve horas y treinta y cinco minutos de la fecha expresada en el encabezamiento, de todo lo cual, 

como  Secretario General, doy fe.  


